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ИНТЕРВЬЮ   ПО   ПОВОДУ

Закон  природы

УИК�ЭНД

С  жезлом  Аарона
на  книжном  корешке
Серия  «ЖЗЛ»  издавалась
даже  во  время  войны

Без  верхнего

Но  с  открытым  движением

Об  охране  окружающей  среды
и  итогах  Года  экологии

КУЛЬТУРА

Вчитайтесь!

Как  Коля  из  Подольска
заставил  задуматься
о  смысле  жизни 3

слоя

ИНИЦИАТИВА

Комитет Ивановской
областной думы по эконо�
мическому развитию под�
готовил обращение в рос�
сийский парламент по
вопросу возвращения
субъектам РФ права уста�
навливать на своей терри�
тории дополнительные ог�
раничения времени, усло�
вий и мест розничной про�
дажи алкогольной продук�
ции при оказании услуг
общественного питания.

Председатель комитета
Роман Ефремов напомнил,
что с принятием в июле те�
кущего года изменений в
федеральное законодатель�
ство субъекты Российской
Федерации лишились воз�
можности устанавливать
дополнительные ограниче�
ния розничной продажи ал�
когольной продукции при
оказании услуг обществен�
ного питания. По его сло�
вам, многие регионы выра�
зили несогласие с этим ре�
шением, так как территори�
альное регулирование роз�
ничного оборота имело по�
ложительные результаты.

 «Введенные в Иванов�
ской области дополнитель�
ные ограничения рознич�
ной продажи алкогольной
продукции способствовали
положительным сдвигам»,
– прокомментировал ини�
циативу обращения на уро�

Дополнительные
ограничения
на алкоголь

НАРОДНЫЙ    КОНТРОЛЬ

Запах хвои и мандари�
нов ворвался в город. Опо�
вещает о приближении
Нового года и звук взрыва�
ющихся петард и все�
возможных хлопушек.
Люди, истосковавшиеся
по празднику, атаковали
магазины пиротехники.
Соблюдаются ли там пра�
вила продажи и хранения?

Вчера депутат Ивановс�
кой городской думы Наталья
Курочкина и активисты про�
екта «Народный контроль»
проверили один из таких
магазинов � на улице Ерма�
ка. В первую очередь их ин�
тересовало, есть ли лицен�
зия на продажу товара, со�
блюдены ли условия хране�
ния, нет ли продукции с ис�
текшим сроком годности.

Продавец магазина отве�
тил на все вопросы и предо�
ставил необходимую доку�
ментацию. Сильных нарека�

Салют,  ивановцы?

ний к этому магазину не ока�
залось: все товары имеют
соответствующую сертифи�
кацию, сроки годности не
нарушены. Активисты не
ставили перед собой зада�
чу наказать магазин, поэто�
му указали на некоторые не�
достатки. В частности, они
не обнаружили информа�
цию о магазине и товарах, а

она должна быть в свобод�
ном для посетителей досту�
пе. Напомнили администра�
ции магазина о том, что про�
дажа пиротехники запреще�
на лицам, не достигшим
шестнадцатилетнего возра�
ста. Также в этом магазине
стояли гелиевые баллоны
для воздушных шариков.
Представители админист�

Нарушения  в  продаже  петард,  хлопушек  и  фейерверков
рации объяснили, что гелий
не является взрывоопасным
веществом. Однако балло�
ны было рекомендовано уб�
рать в другое место, так как
они достаточно тяжелые и
могут упасть на покупате�
лей.

«Народный контроль» за�
интересовался расположе�
нием магазина: неподалеку
находится детская поликли�
ника. «К тому же само поме�
щение расположено на вто�
ром этаже, здесь большая
крутая лестница. Вызывает
сомнение, соответствует ли
такое расположение мага�
зина правилам пожарной
безопасности. Я сделаю де�
путатский запрос в Роспо�
требнадзор, чтобы мне
разъяснили, можно ли в та�
ком здании продавать пиро�
технические изделия. Через
несколько дней я проверю,
учли ли сотрудники магази�
на наши рекомендации», �
сказала Наталья Курочкина.

Ольга СМИРНОВА

ОБРАЗОВАНИЕ

Министерство юстиции
Российской Федерации
зарегистрировало прика�
зы Минобрнауки России,
утверждающие расписа�
ние проведения едино�
го государственного эк�
замена (ЕГЭ), государ�
ственного выпускного эк�
замена (ГВЭ) и основного
государственного экза�
мена (ОГЭ) в 2018 году.

Выпускники,  готовьтесь!
Утверждено расписание  ГИА  2018 года

ОБЩЕСТВО

Депутаты Госдумы РФ в
ходе очередного пленар�
ного заседания в первом
чтении приняли проекты
законов, которые направ�
лены на поддержание по�
ложительных демографи�
ческих тенденций в стра�
не. Это законопроект о
ежемесячных выплатах
семьям в связи с рожде�
нием или усыновлением
первого или второго ре�
бенка, а также проект за�
кона, который продлевает
действие программы ма�
теринского (семейного)
капитала.

Комментируя принятие
документов, депутат Госду�
мы Юрий Смирнов отметил,
что законопроект о ежеме�
сячных выплатах семьям,
имеющим детей, на рас�
смотрение в Госдуму внес
Президент Владимир Путин.

«Законопроект предус�
матривает ежемесячные
выплаты семьям в связи с
рождением или усыновле�
нием первого или второго
ребенка, если он рожден
или усыновлен после 1 янва�
ря 2018 года. Право на по�
собие получат россияне, по�
стоянно проживающие на
территории России, и ес�
ли среднедушевой размер
их семьи не превышает
1,5�кратную величину про�

Программа
материнского

капитала  продлена
Депутаты  ГД  поддержали

законопроекты  в  поддержку
семей  с  детьми

житочного минимума трудо�
способного населения, ус�
тановленную в субъекте.
Средний размер ежемесяч�
ной выплаты в 2018 году со�
ставит 10 523 рубля, в 2019
году – 10 836 рублей, а 2020�
м � 11 143 рубля», � поясня�
ет депутат.

Юрий Смирнов добавил,
что ежемесячная выплата бу�
дет назначаться на 1 год. По
его истечении гражданин
должен будет подать новое
заявление о назначении вып�
латы до достижения ребен�
ком возраста полутора лет.

Также депутаты в первом
чтении приняли изменения
в еще один президентский
закон � «О дополнительных
мерах государственной
поддержки семей, имеющих
детей», продлевающие дей�
ствие программы материн�
ского капитала на три года.

«В действующей редак�
ции закона программа ма�
теринского капитала дей�
ствует по 31 декабря 2018
года. В новой редакции – по
31 декабря 2021 года», � по�
ясняет Юрий Смирнов.

Депутат подчеркнул осо�
бую важность принятия в
окончательном чтении этих
законопроектов до конца
года, поскольку они являют�
ся важным и действенным
инструментом в поддержке
семей и улучшении демо�
графической ситуации в
стране.

ТРАНСПОРТ

Временно исполняю�
щий обязанности губер�
натора Ивановской обла�
сти Станислав Воскре�
сенский выступил на ито�
говом заседании правле�
ния ОАО «Российские же�
лезные дороги», которое
состоялось под предсе�
дательством генерально�
го директора ОАО «РЖД»
Олега Белозерова в Мос�
кве. Глава ивановского
региона остановился на
основных направлениях
взаимодействия с транс�
портной компанией и обо�
значил долгосрочные
совместные планы Ива�
новской области и Рос�
сийских железных дорог.

Итоговое заседание
правления компании посвя�
щено итогам производ�
ственно�финансовой дея�
тельности холдинга за 2017
год и приоритетным зада�
чам на 2018 год.

Станислав Воскресен�
ский в своем выступлении
отметил достигнутый уро�
вень взаимопонимания по
всем основным направле�
ниям сотрудничества реги�
она с ОАО «РЖД». Он побла�
годарил руководство Рос�
сийских железных дорог за
активную позицию и готов�
ность идти навстречу в ре�
шении целого ряда вопро�
сов развития транспортной
инфраструктуры Ивановс�
кой области, повышения ка�
чества и скорости перевоз�
ки пассажиров, увеличения
грузооборота, развития
экономических связей. «Мы
сотрудничеством с РЖД до�
вольны, оно развивается
понятно, прозрачно и посту�
пательно», – добавил врио
губернатора области.

Станислав Воскресен�
ский подчеркнул, что реги�
он рассматривает РЖД как
стратегического партнера.
«Сейчас на территории
Ивановской области реали�
зуется два совместных про�
екта. Первый – это запуск
прямого скоростного сооб�
щения Иваново – Москва.
Это будет «Ласточка», ее

Вокзал
и  «Ласточка»

Станислав  Воскресенский  принял
участие  в  итоговом  заседании

правления  ОАО «РЖД»
ждут уже не одно десятиле�
тие. Надеемся, что проект
будет реализован в те сро�
ки, которые компания взяла
на себя», – рассказал глава
области. Ранее сообща�
лось, что все мероприятия
для запуска поезда пред�
стоит провести уже в следу�
ющем году.

По словам Станислава
Воскресенского, второй не
менее значимый проект –
модернизация железнодо�
рожного вокзала в городе
Иванове, который является
памятником архитектуры.
«Надеемся, что совместны�
ми усилиями вокзал станет
привлекательным с точки
зрения городской среды для
горожан и для туристов, бу�
дет интересным выставоч�
ным и культурным простран�
ством», – отметил он. На се�
годняшний день совместная
рабочая группа наметила
план по реконструкции же�
лезнодорожного вокзала в
Иванове. Определены три
этапа развития вокзального
комплекса, ремонт которого
будет проводиться с макси�
мальным сохранением ис�
торического облика здания
и интерьера.

Станислав Воскресен�
ский сообщил, что по вопро�
сам, которые обсуждались с
главой ОАО «РЖД» Олегом
Белозеровым в ходе его ра�
бочего визита в Ивановскую
область в октябре этого
года, проведена значитель�
ная работа. «На текущей не�
деле состоялся координа�
ционный совет, это очень
удобный формат, который
ввели Российские желез�
ные дороги. Представители
РЖД рассказали предприя�
тиям Ивановской области о
процедурах и потребностях
в закупках. Наши предприя�
тия презентовали свои воз�
можности и представили их
реальные объемы, которы�
ми они могли бы обеспечить
Российские железные доро�
ги», – рассказал глава реги�
она. По итогам достигнуто
соглашение о наращивании
поставок продукции про�
мышленных предприятий
Ивановской области для
нужд РЖД.

должны  устанавливать  регионы

ГОРОД

Движение троллейбу�
сов по кольцу на Вокзаль�
ной площади планируют
открыть на следующей не�
деле, сообщил замести�
тель главы администра�
ции города Иванова Вик�
тор Казанцев. Вчера он
проверил, на какой стадии
находится выполнение
мероприятий по капиталь�
ному ремонту объекта.

Муниципальный контракт
с подрядной организацией
истекает 31 декабря. По сло�
вам заместителя мэра, на
ремонт площади выделено

более 100 миллионов руб�
лей. К настоящему времени
выполнены работы на 90
миллионов. Часть меропри�
ятий – укладка верхнего слоя
асфальта и установка допол�
нительных ограждений � пе�
ренесена на будущий год.

В рамках проведения капитального ре�
монта Вокзальной площади с 16 декабря
2017 года изменяется схема дорожного
движения на данном участке улично�до�
рожной сети:

1. Сквозной проезд по Вокзальной пло�
щади запрещен (на участке от проспекта
Шереметевского до улицы Земляной, вдоль
здания ФГУП «Почта России» и железнодо�
рожного вокзала).

2. По улице Калинина (на участке от ули�
цы Карла Маркса до улицы Станционной)

«Это не мешает нам запу�
стить движение обществен�
ного транспорта по Вок�
зальной площади в нынеш�
нем году. Смонтированы
линии контактной сети и ос�
вещения, установлены ос�
тановочные павильоны. Мы

планируем открыть пло�
щадь для троллейбусов и
автобусов до 25 декабря», �
сообщил Виктор Казанцев.
Он не исключил, впрочем,
что движение транспорта
откроется уже на следую�
щей неделе.

будет организовано двухстороннее движение
транспортных средств.

3. Подъезд к АЗС «Ивнефтеторг» будет осу�
ществляться со стороны проспекта Шереме�
тевского, выезд через магазин «Кенгуру».

4. Вводится в эксплуатацию регулируе�
мое движение на перекрестке проспекта
Шереметевского и улицы Карла Маркса.

Администрация города Иванова просит во�
дителей автотранспортных средств быть вни�
мательными, руководствоваться дорожными
знаками и сигналами светофорных объектов.

Итоговые экзамены в
2018 году традиционно
пройдут в три этапа: досроч�
ный, основной и дополни�
тельный (сентябрьский).

Досрочный этап ЕГЭ в
2018 году состоится с 21
марта по 11 апреля, основ�
ной – с 28 мая по 2 июля, и
дополнительный (сентябрь�
ский) – с 4 по 15 сентября.
Досрочный и основной эта�
пы ЕГЭ в 2018 году начнутся
с экзаменов по географии и
информатике и ИКТ.

Выпускники 2018 года,
получившие неудовлетвори�
тельные результаты по рус�
скому языку и математике
либо получившие повторно
неудовлетворительный ре�
зультат по одному из этих
учебных предметов на ГИА в
резервный день, будут иметь
возможность участвовать в
ГИА по русскому языку и
(или) математике базового
уровня в дополнительный
(сентябрьский) период – с 4
по 15 сентября 2018 года.

ОГЭ для выпускников 9�х
классов в 2018 году также
пройдет в три этапа: досроч�
ный – с 20 апреля по 8 мая,
основной – с 25 мая по 29 июня
и дополнительный (сентябрь�
ский) – с 4 по 22 сентября.

Как и в прошлом году, в
расписании наряду с ре�
зервными днями по отдель�
ным учебным предметам
предусмотрен дополни�
тельный резервный день
для экзаменов по всем учеб�
ным предметам.

вень Федерации Роман Еф�
ремов.

По его информации, по�
требление алкогольной про�
дукции на душу населения в
2016 году по сравнению с
2010 годом снизилось почти
на 40%, в том числе потреб�
ление винно�водочных из�
делий – на 33,7%, пива – на
42,4%. В текущем году от�
мечено снижение на 15,6%
преступлений, совершен�
ных в состоянии алкоголь�
ного опьянения. В 2017 году
почти в два раза уменьши�
лось количество жалоб от
жителей многоквартирных
домов на деятельность
предприятий общественно�
го питания, осуществляю�
щих розничную продажу ал�
когольной продукции.

Роман Ефремов проин�
формировал коллег, что с
подобными инициативами
выступили сразу несколько
регионов. Так, Государ�
ственный совет Республики
Татарстан, Самарская гу�
бернская дума разработали
проекты федеральных зако�
нов, направленные на воз�
вращение субъектам РФ
прежних полномочий. Доку�
менты также были рассмот�
рены на заседании и под�
держаны членами комитета.

Добавим, что постанов�
ление об обращении в обе
палаты российского парла�
мента Ивановская област�
ная дума примет на пленар�
ном заседании 21 декабря.

ГОСДУМА

Осенью этого года все
новостные ленты облете�
ла информация о том, что
Россия завершила унич�
тожение запасов хи�
мического оружия. По�
следний килограмм из
имевшихся у России 40
тыс. тонн боевых отравля�
ющих веществ был унич�
тожен на объекте «Киз�
нер» в Удмурти. Запасы
остались после распада
СССР. В соответствии с
международными обяза�
тельствами Россия долж�
на была избавиться от хи�
мического оружия к концу
2018 года.

«Решить эту задачу уда�
лось на год раньше. Однако
после запрещения проекта
осталась объемная инфра�
структура – производствен�
ные мощности, социальные
объекты, транспортная сеть
и прочие коммуникации.
В работах по утилизации от�
равляющих веществ и боеп�
рипасов были задействова�
ны тысячи людей, целые
«городки» химиков. Новая
задача – «переключить» эту
инфраструктуру на выпуск
мирной продукции», � рас�
сказал член Комитета Госу�
дарственной думы по обо�
роне Алексей Хохлов.

С инициативой приня�
тия закона, регулирующего
дальнейшее использование
имущества, которое относи�
лось к объектам по уничто�
жению химического оружия,

Военное –
на  мирное

Алексей  Хохлов  представил
проект  закона  о  хозяйственном

использовании  объектов
по  уничтожению  химоружия

выступило Правительство
Российской Федерации.
13 декабря законопроект
был рассмотрен в Госдуме.
Парламентариям его пред�
ставили заместитель мини�
стра промышленности и
торговли Российской Феде�
рации Георгий Каламанов и
депутат Алексей Хохлов.
Думские депутаты интере�
совались, не будет ли Рос�
сия, уничтожившая полнос�
тью свой арсенал химору�
жия, уязвима из�за того, что
США свой арсенал должны
ликвидировать только к
2023 году.

Законопроект принят в
первом чтении, «за» прого�
лосовали 329 депутатов. Как
сообщил Алексей Хохлов,
новый закон устанавливает,
что имущество объектов по
уничтожению химоружия
признается оборотоспособ�
ным � кроме отходов, обра�
зующихся в процессе ликви�
дации отравляющего воору�
жения. Таким образом, в
дальнейшем имущество
можно использовать для
выпуска промышленной
продукции.

«Принятие законопроек�
та позволит вовлекать в рос�
сийскую экономику имуще�
ство, которое относилось к
объектам по уничтожению
химического оружия, реали�
зуя на его базе инвестици�
онные проекты для созда�
ния высокотехнологичных
производств, и сохранить
высококвалифицированные
кадры», � подчеркнул Алек�
сей Хохлов.
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ИВАНОВСКИЙ АКЦЕНТ

Проект  «Бережливая
поликлиника»  и  в  Иванове

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

В следующем году наш
регион присоединится к
проекту «Бережливая поли#
клиника», цель которого #
повышение доступности и
качества медицинской по#
мощи населению за счет
оптимизации процессов и
устранения потерь.

Об этом заявил врио на�
чальника департамента здра�
воохранения Артур Фокин. В
регионе начинается внедре�
ние единой системы записи
пациентов в поликлиники. В
частности, каждое подведом�
ственное департаменту уч�
реждение обяжут организо�
вать работу контакт�центра и
обеспечить достижение пока�
зателей эффективности его
работы.

Также уже в первом кварта�
ле 2018 года планируется вне�
дрить систему СМС�инфор�
мирования населения, за�
крепленного за поликлиника�
ми. К середине года во всех
офисах врачей общей практи�
ки и врачебных амбулаториях
будут установлены рабочие

места комплексной медицин�
ской информационной систе�
мы (КМИС). В ее рамках будут
организованы запись к узким
специалистам и направление
на параклинические исследо�
вания.

В ряде поликлиник будет
реализован пилотный проект
по организации системы еди�
ной электронной очереди че�
рез инфоматы, включая дис�
пансеризацию населения. До
конца 2018 года он распрост�
ранится и на остальные меди�
цинские учреждения. «Вектор
государственной политики та�
ков: где бы ни проживал чело�
век, он должен иметь возмож�
ность получить квалифициро�
ванную медицинскую помощь.
При этом модель оказания
медпомощи должна быть па�
циенто�центрированной. В
регионе должен действовать
единый стандарт организации
работы учреждений амбула�
торно�поликлинического зве�
на. Не соответствовать этому
стандарту можно только в од�
ном случае � если учреждение
уже успешно его воплотило и
готово двигаться дальше», �
подчеркнул Артур Фокин.

Апелляция  до  суда –
это  правильно

КАДАСТР

В Иванове представите#
ли Росреестра и Ассоциа#
ции «Национальное объеди#
нение саморегулируемых
организаций кадастровых
инженеров» провели пер#
вое в России региональное
совещание по вопросам
изучения и распростране#
ния положительного опыта
работы апелляционных ко#
миссий в субъектах Россий#
ской Федерации.

Апелляционные комиссии
рассматривают заявления об
обжаловании решений по при�
остановлению процедуры го�
сударственного кадастрового
учета или решений о приоста�
новлении осуществления го�
сударственного кадастрового
учета и государственной реги�
страции прав при территори�
альных органах Росреестра.
Эти новые органы созданы и
начали действовать с апреля
текущего года.  Их задача –
обеспечить досудебное обжа�
лование решений о приоста�
новлении кадастрового уче�
та в короткие сроки (месяц)
и максимально корректно.
Объективность комиссий
обеспечивается прежде всего
тем, что в их состав входят как

представители Росреестра,
так и сообщества кадастровых
инженеров.

На совещании анализиро�
вали опыт работы и предлага�
ли эффективные меры взаи�
модействия кадастровых ин�
женеров и государственных
регистраторов участники из
Ивановской, Московской, Ко�
стромской, Владимирской и
Ярославской областей.

Отмечено, в частности, что
за короткий срок в целом по
стране принято более 400 по�
ложительных решений по
апелляциям заявителей.

В нашей области обраще�
ний в апелляционную комис�
сию не набралось и десятка,
половина их не была принята
к рассмотрению, а вторая по�
ловина – оставлена без удов�
летворения. Такая статистика
свидетельствует об обосно�
ванности принимаемых реги�
стрирующим органом реше�
ний.

По итогам совещания при�
няты предложения о форми�
ровании единообразной пра�
воприменительной практики в
кадастровой деятельности и
совершенствовании работы
кадастровых инженеров.

По материалам
управления  Росреестра

по  Ивановской  области

Нет  неформальной  занятости!

РЕГИОН

Федеральная служба по
труду и занятости назвала
Ивановскую область в чис#
ле регионов, наиболее эф#
фективно реализующих
меры по снижению нефор#
мальной занятости.

В комитете Ивановской об�
ласти по труду, содействию
занятости населения и трудо�

вой миграции проинформиро�
вали, что за период с 2015
года в регионе заключены тру�
довые договоры в соответ�
ствии с законодательством
более чем с 67 тыс. работни�
ков, ранее занятых в теневом
секторе экономики.

Только в 2017 году выявле�
но более 15 тыс. нелегально
занятых граждан, которые пе�
реведены в легальную плос�
кость.

«Ладья.  Зимняя  сказка – 2017»
ВЫСТАВКА

С 13 по 17 декабря в Мос#
ковском центральном выс#
тавочном комплексе «Экс#
поцентр» проходит XXIII вы#
ставка#ярмарка народных
художественных промыс#
лов России.

В этом году Ивановскую
область представляют Шуй�
ская строчевышивальная фаб�
рика «Вышивка», предприятие
художественных промыслов
«Истоки», Холуйская художе�
ственная фабрика лаковой
миниатюры», ИП Пучкова О.Н.,
«Иваросколор», а также пред�

приятия палехской лаковой
миниатюры. В выставке при�
нимают участие свыше 1600
организаций промыслов,
творческих объединений, ин�
дивидуально работающих
мастеров и художников из
65 регионов Российской Фе�
дерации.

Посетители могут увидеть и
приобрести изделия таких на�
правлений народных промыс�
лов, как  художественная рос�
пись и резьба по дереву, резь�
ба по кости, лаковая миниатю�
ра, кружевоплетение, вышив�
ка, художественный хрусталь,
ювелирные изделия и многое
другое.

«Георгиевская  лента» % ивановцу

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

В Москве, в Централь#
ном доме литераторов, на
торжественной церемо#
нии, посвященной Дню Ге#
роев Отечества, состоя#
лось награждение победи#
телей литературного кон#
курса «Георгиевская лен#
та», учрежденного Россий#
ским союзом писателей.

Среди них – наш земляк,
поэт, автор десяти поэтиче�

ских сборников, кавалер зна�
ка «Общественное призна�
ние» в номинации «Патриот
земли ивановской» Феликс
Захарович Грек.  По итогам
конкурса был издан альманах.
Стихи и проза, вошедшие в
него, � дань памяти героизму
русского народа, проявленно�
му в тылу и на полях сражений
Великой Отечественной вой�
ны, во время боевых действий
в горячих точках. Есть в нем и
стихотворение Феликса Грека
«Ах, военное детство».

АКТУАЛЬНО

В следующем году нач#
нется расчистка реки Тезы в
Шуе. А вот ивановской Уво#
ди еще несколько лет при#
дется подождать своей оче#
реди. Об этом на пресс#кон#
ференции рассказала врио
начальника областного де#
партамента природных ре#
сурсов и экологии Ольга
Кравченко.

Она отметила, что в сред�
нем один километр расчистки
рек стоит десять миллионов
рублей � средства выделяют�
ся из федерального бюджета.
Каждую реку приходится чис�
тить в течение нескольких лет.

� С 2007 года в регионе про�
водятся работы по расчистке
русел Шохонки в Приволжс�
ком районе, Змейки в Фурма�
нове, Палешки в Палехе. В
прошлом  году облагоражива�
ли реку Вергузу в Ивановском
районе. В этом году заверша�
ются работы по расчистке рус�
ла Вязьмы в Тейкове. Что ка�
сается Уводи, то ее приводи�
ли в порядок до 2011 года.
К этому вопросу мы можем
вернуться не ранее чем через
восемь�десять лет, � отметила
Ольга Кравченко, подводя
итоги Года экологии.

Знаковым событием для
региона она назвала открытие
мусоросортировочного заво�
да и завода по утилизации лю�
минесцентных ламп. Затрону�

Во  всей  красе?
Почему  не  торопятся  чистить  реки  Ивановской  области

В общем, Год экологии
прошел в регионе активно.
Школьники участвовали в
субботниках, экспедициях.
Данные, собранные детьми,
использовали экологи в сво�
их работах. Во всех муници�
пальных образованиях Ива�
новской области прошли
массовые общероссийские
акции «Чистый берег», «Зеле�
ная Россия», «Посади лес»,
«Зеленая весна», «Дерево
Победы»…

Врио начальника областно�
го департамента образования
Ольга Антонова сообщила, что
в этом году было проведено
большое количество мероп�
риятий по экологическому об�
разованию � это экологичес�
кие уроки «Разделяй с нами»,
«Хранители воды», «Заповед�
ные острова», экологический
диктант.

«Сейчас готовится прове�
дение экологической недели,
в рамках которой пройдет фо�
рум «Одаренные дети» и ак�
ция «Экотест», где все жела�
ющие смогут проверить свои
знания в области экологии и
природы ивановского края», �
отметила она.

Руководитель департамен�
та подчеркнула, что самыми
активными муниципалитетами
в системе экологического об�
разования региона являются
Гаврилово�Посадский, Фур�
мановский, Вичугский и Шуй�
ский районы.

Алена  КОРОЛЕВА

ла она также проблему, с ко�
торой столкнулись жители
м. Балино. Напомним: они не
прекращают жаловаться на
резкий запах, который появ�
ляется из�за деятельности
Ивановской полимерной ком�
пании: «Предприятие разра�
ботало проект производства,
нормативы выбросов допус�
тимы. Но это не делает ком�
фортным проживание людей
вокруг предприятия».

В Год экологии департа�
ментом природных ресурсов и
экологии совместно с муници�
палитетами проведена инвен�
таризация объектов экологи�
ческого ущерба. «Всего у нас
25 таких объектов. Это в ос�
новном нерекультивируемые
свалки, закрытые по решению
суда, объекты химического и
сельскохозяйственного про�
изводства (пруды � накопите�
ли жидких отходов Дмитровс�
кого химического завода, на�
возонакопители в Гаврилово�
Посадском районе и другие).
Рекультивация требует боль�
ших финансовых вложений.
Без помощи федерального
бюджета это сделать невоз�
можно», � пояснила Ольга
Кравченко.

охраняемых природных тер�
риторий увеличилась на две
тысячи гектаров.

«Территории создаются
для того, чтобы хранить уни�
кальность объектов. К сожале�
нию, большинство территорий
области не имеют паспортов и
границ», � подчеркнула Ольга
Кравченко.

В этом году особое внима�
ние уделялось охране лесов �
ивановские специалисты вы�
садили пять тысяч гектаров
леса. Кстати, в 2017�м про�
изошло всего три мелких лес�
ных пожара. Велся наземный,
воздушный и космический мо�
ниторинг. Также на вышках со�
товой связи были установле�
ны видеокамеры с тепловизо�
рами, информация с которых
в режиме реального времени
поступала в диспетчерскую
службу лесного хозяйства ре�
гиона. Зафиксировано менее
ста случаев незаконной добы�
чи леса – это неплохие пока�
затели.

Была проделана большая
работа по переизданию пер�
вого тома Красной книги Ива�
новской области «Животные».
Она будет представлена уже в
конце этого месяца.

Заявки по каждому объек�
ту направлены в Государ�
ственный реестр накопленно�
го экологического вреда для
последующего их включения в
программу «Чистая страна».
После того как эти объекты
будут поставлены на учет, по�
явится возможность финанси�
ровать их ликвидацию за счет
федеральных средств. Также
эти объекты вошли в проект
приоритетного оздоровления
Волги, одно из направлений
которого � их ликвидация. Об

этом рассказал и.о. замна�
чальника областного департа�
мента природных ресурсов и
экологии Олег Меинов.

В этом году велись актив�
ные работы по документаль�
ному оформлению особо ох�
раняемых природных тер�
риторий (ООПТ). Напомним,
что на территории области
132 ООПТ регионального зна�
чения, 213 местного и один
федерального значения. В ре�
зультате проведенной работы
суммарная площадь  особо

ИНТЕРВЬЮ   ПО   ПОВОДУ

Нарушать закон нельзя. Особенно если
речь идет о законе природы. Не случайно
говорят, что леса предшествовали челове#
ку, а пустыни следовали за ним. Зачастую
мы сами являемся виновниками экологи#
ческих бед. Ивановский межрайонный
природоохранный прокурор Волжской
межрегиональной природоохранной про#
куратуры Михаил ЛИХАЧЕВ рассказал «Ра#
бочему краю» об основных направлениях
и некоторых итогах работы.

В этом году природоохранной прокуратуре
приходилось решать самые разные задачи,
связанные с загрязнением окружающей сре�
ды. Однако, как отмечает наш собеседник, в
Ивановской области наиболее благоприятная
экологическая обстановка по сравнению со
многими другими регионами.

# Михаил Сергеевич, расскажите о са#
мом подразделении, почему природоох#
ранная прокуратура имеет приставку
«Волжская»?

� Волжскую природоохранную прокуратуру
создавали по бассейновому принципу, то есть
ее полномочия распространяются на всей
протяженности Волги. Невозможно охранять
реку в Ярославской области, не охраняя ее в
Астрахани. То, что мы находимся в одной сис�
теме с другими поволжскими регионами, по�
зволяет действовать более оперативно и с уче�
том этого выстраивать определенный вектор
надзора. Изначально наша прокуратура назы�
валась Кинешемской природоохранной проку�
ратурой, позднее, с расширением полномо�
чий, было принято решение перевести ее в
Иваново. Мы осуществляем надзор за испол�
нением природоохранного законодательства
на территории всей области.

 # Раньше вы занимали пост заместите#
ля Саратовского межрайонного природо#
охранного прокурора. Есть ли какие#то
особенности работы именно в Ивановской
области?

� Экологические проблемы есть в каждом
регионе. Некоторые похожи, но есть и узкоспе�

цифичные ситуации. Например, проблема с
отходами производства и потребления наблю�
дается во всех регионах волжского бассейна.
Для Ивановской области характерен сброс в
реки сточных вод с красителем. Такая ситуа�
ция есть в Фурмановском и Родниковском рай�
онах. Я приехал сюда из Саратовской облас�
ти, где нет такой проблемы, потому что там нет
текстильной промышленности. Зачастую цвет�
ность и мутность воды в реках не нормирует�
ся действующим законодательством. Но если
в реках вода желтая или синяя, то это требует
соответствующих проверок и действий.

Но все же, если сравнивать экологическую
ситуацию в разных регионах, можно сказать,
что в Ивановской области она наиболее бла�
гополучная. Дело в том, что многое зависит от
развития промышленности. Ивановская об�
ласть пока находится в стадии развития. Та
промышленность, что была здесь в советские
годы, теперь находится в запустении. Многие
текстильные фабрики превратились в торго�
вые центры. Это минус для экономики, а вот
экология становится лучше.

# В России этот год прошел под знаком
экологии,  на что вами был сделан упор?

�  Большое внимание мы уделили приведе�
нию в соответствие с законом городских ле�
сов города Иванова. Все лесные насаждения,
находящиеся в черте города, до этого не име�
ли статуса «городской лес». Несколько дней
назад � 6 декабря  � Ленинский суд города Ива�

Закон  природы
Об  охране  окружающей  среды  и  итогах  Года  экологии

Одна из несакционированных свалок.Михаил  Лихачев.

Одно предприятие вложило большие средства
в установку специальных очистных сооруже�
ний, но тем не менее проблема не исчезла пол�
ностью. По заверению руководителей пред�
приятия, будут приняты дополнительные тех�
нические решения.

# Много ли в нашем регионе особо
охраняемых природных территорий?

� В Ивановской области имеется часть
(12,5 тыс. га) ООПТ федерального значения �
заказник «Клязьминский». Другая его часть
ООПТ (8,5 тыс. га) расположена на террито�
рии Владимирской области. В настоящее вре�
мя заказник входит в состав национального
парка «Мещера», и контроль за этим объектом
возложен на Владимирскую область. У нас
есть региональные и муниципальные особо
охраняемые природные территории. Их более
трехсот. Сейчас важно определить границы
ООПТ, поставить на кадастровый учет. Это осо�
бенно важно, так как в Комсомольском райо�
не уже был факт передачи части  ООПТ в част�
ную собственность. Сейчас приведено в соот�
ветствие с законом 22 ООПТ регионального
значения и 11 ООПТ местного значения. Это
капля в море, но работа ведется.

# Волнение у ивановцев вызвала ситуа#
ция с вырубкой деревьев у цирка. Кто дол#
жен определять, здоровое дерево или нет,
прежде чем его срубить?

� До нас, естественно, дошла эта пробле�
ма, она имела широкий резонанс. Мы выезжа�
ли на место с представителями администра�
ции города и общественными деятелями, ко�
торые изначально негативно относились к этой
ситуации. Мы обследовали вместе с ними каж�
дое дерево, которое предполагалось срубить.
И каждое дерево носило определенные нега�
тивные качества, которые указывали на то, что
возможно осуществить его рубку. До этого ад�
министрация проводила инвентаризацию и
обследование. Нарушений администрации мы
не установили. В конечном счете люди согла�
сились: невооруженным глазом было видно,
что эти деревья имеют опасные наклоны. Тем
более что в этом сквере речь не идет о полной
вырубке всех деревьев, вырубили только су�
хостойные, имеющие признаки опасности.

# Долгое время ходили слухи, что на тер#
ритории Тейковского и Гаврилово#Посад#
ского районов в шахтах были захоронены
советские денежные знаки. Известный
эколог Михаил Девочкин утверждал, что
там находится так называемая «красная
фасоль». Прояснилось ли что#то в этой си#
туации?

� Впервые сигнал об этом к нам поступил в
прошлом году. Некая организация начала осу�
ществлять деятельность, связанную с раско�
пом шахт в Гавриловом Посаде. У них якобы
имелись документы, подтверждающие право
собственности на эти объекты. В ходе изъя�
тия была осуществлена перекопка грунта с по�
паданием туда нефтесодержащих отходов,
которые, вероятнее всего, появились там как
раз из�за раскопов. Все это было перемеша�
но с купюрами советских времен старого об�
разца, которые действительно хранились в
шахтах. Мы выехали на место с привлечением
лабораторий – экологической и санитарно�
эпидемиологической. Измеряли радиацион�

ный фон, он оказался в норме, никаких пре�
вышений не обнаружено. Экологическая лабо�
ратория обнаружила факты предельно допус�
тимой концентрации в почве по нефтепродук�
там. А также все денежные знаки имеют класс
опасности согласно классификатору отходов.
Мы приняли меры административной ответ�
ственности к организации, которая пыталась
раскапывать эту шахту: выписали им требова�
ние устранить нарушения, но эта организация
находится в Московской области, реакции не
последовало. Тогда мы обратились в суд, ко�
торый обязал организацию провести работы
по рекультивации этого участка. Согласно дан�
ным лаборатории, никакой опасности работы
не несут.  Другие шахты были обследованы со�
вместно с территориальными прокурорами.
Но факты загрязнения на прилегающей терри�
тории обнаружены только в Гаврилово�Посад�
ском районе.

Беседовала Ольга  СМИРНОВА

нова вынес решение о признании их город�
скими лесами. Пока в законную силу решение
не вступило. Вопрос этот очень важный, при�
обретая такой статус все лесные насаждения
должны охраняться соответствующим об�
разом.

Мы выезжали на все участки, где есть оп�
ределенная лесистость, и пытались решить
вопрос с администрацией, чтобы выработать
меры по охране этих городских лесов. Полу�
чили отказ. В администрации удивились, что
мы считаем эти насаждения лесом, и отказы�
вались признать их статус. Но мы руководство�
вались Лесным кодексом. Суд нас под�
держал…

# Какова статистика этого года?
� На сегодняшний день нами было  выявле�

но более 1,5 тысячи нарушений закона, вне�
сено более 260 представлений об устранении
нарушений, к установленной ответственности
привлечены более 280 лиц, более 45 исковых
заявлений подано в суд. По результатам на�
правленных нами материалов в органы пред�
варительного расследования было возбужде�
но 21 уголовное дело. В основном ст. 254 УК
РФ (порча земли), ст. 260 УК РФ (незаконная
рубка лесных насаждений) и  ст. 327 УК РФ
(подделка документов). Мы сталкивались с
тем, что люди использовали поддельные до�
кументы при оформлении участков лесосеки
для рубки деревьев для собственных нужд.
Была проведена проверка, в ходе которой ус�
тановлено, что граждане после смерти род�
ственников оформляли на них соответствую�
щие документы.

# Немногие знают, что структура Ива#
новской природоохранной прокуратуры
весьма малочисленна. Как удается такими
силами справляться с объемом работы?

� Сейчас штат Ивановской природоохран�
ной прокуратуры области � всего четыре че�
ловека. Это прокурор, заместитель прокуро�
ра и два старших помощника. Естественно,
этого мало, но увеличение штата не входит в
мою компетенцию. Я ознакомлен с организа�
ционно�распорядительными документами ге�
неральной природоохранной прокуратуры:

набирать новых людей не планируется. Но мы
стараемся, не считаясь с личным временем, а
иначе � никак. У меня есть опыт работы в дру�
гих субъектах РФ, где прокуратура более мно�
гочисленна. Когда я пришел сюда, не пред�
ставлял, как мы будем строить рабочий про�
цесс. Но сейчас втянулся, привык к такому со�
ставу.

# Какие экологические проблемы в
Ивановской области вы назвали бы ос#
новными?

� Я бы выделил три основные проблемы:
утилизация отходов производства и потребле�
ния, сброс сточных и промышленных вод в
водные объекты и осуществление деятельно�
сти на особо охраняемых территориях.

# Ситуация со сбором ТКО все так же
остра и актуальна? Изменилось ли что#то
с появлением регионального оператора?

� Главная беда � наличие несанкциониро�
ванных свалок. Одна из последних проверок
проводилась нами на улице Станкостроителей
в Иванове. Там была огромная свалка, где на�
ходились не только твердые коммунальные, но
и биологические отходы. В судебном порядке
обязывали администрацию города Иванова
принять меры.  Было вывезено более трех ты�
сяч тонн отходов.  Эта работа проводилась со�
вместно с МЧС РФ по Ивановской области и
администрацией города. Благодаря комплек�
сным мерам удалось сдвинуть ситуацию с
мертвой точки.

Не менее критичная ситуация со свалкой в
районе ул. Минской в Иванове. Были люди,
которые путем сжигания пытались вычленить
отходы твердых металлов, чтобы в последую�
щем сдать их в металлолом. Дым и гарь шли
на город. Также в судебном порядке обязали
администрацию города эту свалку ликвиди�
ровать.

 Региональный оператор был введен не так
давно – с июля 2017 года. Знаю о том, что про�
куратура Ивановской области принимала
меры, связанные с обжалованием тарифов и
признанием незаконным раздела № 3 схемы
обращения с отходами.  Сейчас рассматрива�
ется исковое заявление о признании незакон�
ным конкурса на выбор регионального опера�
тора. Это не говорит о том, что мы вернемся к
старой системе, но будет объявлен новый кон�
курс. А природоохранная прокуратура станет
осуществлять надзор за деятельностью реги�
онального оператора в рамках действующего
законодательства.

# Проблема загрязнения рек сточными
водами решаема?

� Проблема актуальна и злободневна для
Ивановской  области. Мы проанализировали
государственную отчетность 2�ТП (водхоз) и
увидели, что в Ивановской области произош�
ло снижение количества сбрасываемых сточ�
ных вод без очистки на 84 процента.  Практи�
чески каждое предприятие, которое осуществ�
ляло сброс воды без очистки, было охвачено
нашими проверками. В том числе через суд мы
обязывали предприятия осуществлять сброс
только в соответствии с допустимой концент�
рацией, которая указана в разрешении о пре�
доставлении водного объекта. В этом году
было около семи проверок такой категории.

Коллектив Ивановской природоохранной прокуратуры.

� Какие экологические проблемы в
Ивановской области вы назвали бы ос�
новными?

� Я бы выделил три основные пробле�
мы: утилизация отходов производства и
потребления, сброс сточных и промыш�
ленных вод в водные объекты и осуществ�
ление деятельности на особо охраняемых
территориях.
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15  ДЕКАБРЯ
185 лет назад родился Александр Гюс�

тав Эйфель (1832�1923), французский ин�
женер, специалист по проектированию ме�
таллических конструкций. Завоевал небыва�
лую популярность после постройки в Париже к
выставке 1889 года метал�
лической башни, принад�
лежащей к замечатель�
нейшим техническим со�
оружениям XIX века и на�
званной в его честь. Эйфе�
лева башня воздвигнута
на Марсовом поле, напро�
тив Йенского моста. По
высоте (324 м) она почти
в два раза выше самых
высоких сооружений того
времени (пирамида Хеопса � 137 м, Кельнский
собор � 156 м, Ульмский собор � 161 м и др.).
Вся башня сделана из железа и состоит из трех
этажей. Сооружение Эйфелевой башни про�
должалось 26 месяцев � с 28 января 1887 г. до
31 марта 1889 г. и обошлось налогоплательщи�
кам в 6,5 млн франков. За шесть месяцев ра�
боты выставки посмотреть «железную леди»
пришли более двух миллионов посетителей.
Сооружение имело такой успех, что к концу
года удалось возместить три четверти всех за�
трат на строительство.

Эйфель также разработал и воплотил в
жизнь идею вращающегося купола обсервато�
рии в Ницце, который, несмотря на вес в
100 тонн, легко приводится в движение одним
человеком, усовершенствовал систему под�
вижных мостов и т. д.

110 лет назад родился Николай Василь�
евич Никитин (1907�1973), советский архи�
тектор и ученый в области строительных
конструкций. Лауреат
Ленинской премии. В
1949�1952 годах участво�
вал в проектировании зда�
ний МГУ на Ленинских го�
рах. Вместе с группой кон�
структоров он предложил
принципиально новые
технические решения (ко�
робчатый фундамент, гиб�
кие колонны в первом на�
земном этаже здания, ме�
таллические колонны крестообразного сече�
ния и многое другое), которые позволили по�
строить в сложных грунтовых условиях высот�
ное здание переменной высоты без темпера�
турных и осадочных швов.

Здание Московского университета, Дворец
культуры и науки в Варшаве, Центральный ста�
дион имени В. И. Ленина в Москве, мемориал
в Ульяновске, монумент «Родина�мать» в Вол�
гограде � далеко не полный перечень работ Ни�
китина, получивших признание и за предела�
ми СССР.

В 1958 году он начал работу над проектом
Останкинской башни, создание которой стало
большим вкладом в развитие мировой строи�
тельной техники и архитектуры.

5 лет назад умер Константин Яковлевич
Ваншенкин (1925�2012), советский и рос�
сийский поэт. Лауреат Государственных
премий СССР и РФ. В его семье любили

поэзию и часто читали
стихи. В 1942 году Кон�
стантин ушел на фронт.
После войны поступил в
геолого�разведочный ин�
ститут, но, страстно увле�
ченный поэзией, перешел
в Литературный институт,
который окончил в 1953
году. Первое стихотворе�

ние Ваншенкина, посвященное освобождению
Венгрии от фашистских захватчиков, было на�
печатано сразу после окончания Великой Оте�
чественной войны. А уже в 1951 году А.Т. Твар�
довский назвал его одним из лучших молодых
поэтов и в дальнейшем следил за его поэти�
ческой судьбой.

Широкому кругу людей Ваншенкин известен
как автор многих популярных песен, музыку к
большинству из которых написали Э. Колма�
новский и Я. Френкель. Наиболее популярные
его песни � «Я люблю тебя, жизнь» («организо�
ванная» Марком Бернесом, она стала визитной
карточкой и поэта, и певца), «Алеша», «Вальс
расставания», «Женька», «За окошком свету
мало», «Как провожают пароходы», «Я спешу,
извините меня», «Тополя», «Нелетная погода»
и другие.

Иосиф Кобзон сказал о нем так: «Только за
одну «Я люблю тебя, жизнь!» Константину Яков�
левичу можно поставить все памятники, я и его
хорошо знал, и супругу его, замечательную по�
этессу… Прекрасный дуэт скромных и неверо�
ятно талантливых людей. Мы дружили семьями,
но, что называется, время нас разбросало. Инны
не стало, Константин Яковлевич остался один,
тяжело переживал уход любимой жены и това�
рища. Вообще, он � удивительный человек, это
ж целая плеяда фронтовиков была…»

16  ДЕКАБРЯ
85 лет назад в Москве родился Родион

Константинович Щедрин, советский и рос�
сийский композитор и пианист, педагог. На�

родный артист СССР. Ла�
уреат Ленинской, Госу�
дарственных премий
СССР и РФ. Автор семи
опер, пяти балетов, трех
симфоний, 14 концертов,
многочисленных произ�
ведений камерной, инст�
рументальной, вокальной,
хоровой и программной
музыки, музыки к кино и
театральным постанов�

кам. В 1973 году Щедрин был избран предсе�
дателем правления Союза композиторов
РСФСР. На этом посту он проработал до 1990
года. Добровольно его покинул, после чего был
оставлен в роли почетного председателя СК
России.

То, что во главе огромной российской ком�
позиторской организации столько лет стоял
серьезный композитор новаторской направ�
ленности, сыграло чрезвычайно прогрессив�
ную роль. Велика была и его личная помощь
композиторам, музыковедам, дирижерам и др.
«Долгое время Щедрин возглавлял Союз ком�
позиторов России, и мало кто знает, скольким
молодым талантам, отверженным, гонимым
властью, помог этот человек», � написал о нем
в 2002 году Владимир Спиваков.

 Знаменитая пара Майя Плисецкая (его суп�
руга) � Родион Щедрин в 1991 году первыми из
россиян получили литовские паспорта. После
смерти Майи Плисецкой (2 мая 2015 года) было
оглашено завещание, согласно которому ее
прах будет соединен воедино с прахом Родио�
на Щедрина после его смерти и развеян над
Россией.

145 лет назад родился Антон Иванович
Деникин (1872�1947), русский военачаль�
ник, политический и общественный дея�
тель, писатель, мемуарист, публицист и
военный документалист. Участник Русско�
японской войны 1905�1907 гг. Один из наибо�
лее результативных генералов Русской импе�

раторской армии в пери�
од Первой мировой вой�
ны. Активный участник во�
енных съездов 1917 года,
противник демократиза�
ции армии.

Один из основных ру�
ководителей Белого дви�
жения в годы Граждан�
ской войны (1918�1920).

Добился наибольших
военных и политических
результатов среди всех
руководителей Белого движения. Первопоход�
ник, один из основных организаторов, а затем
командующий Добровольческой армией (1918�
1919). Главнокомандующий Вооруженными
силами Юга России (1919�1920), заместитель
Верховного главнокомандующего Русской ар�
мии адмирала Колчака и его официальный бу�
дущий преемник на посту Верховного прави�
теля России.

С апреля 1920 года � эмигрант, один из ос�
новных политических деятелей русской эми�
грации. Автор воспоминаний «Очерки русской
смуты» (1921�1926) � фундаментального исто�
рико�биографического произведения о Граж�
данской войне в России, воспоминаний «Ста�
рая армия», автобиографической повести
«Путь русского офицера» и ряда других произ�
ведений.

Во Франции, во время немецкой оккупации
времен Второй мировой войны, оставаясь
убежденным противником советского строя,
призывал эмигрантов не поддерживать Герма�
нию в войне с СССР (лозунг «Защита России и
свержение большевизма»), неоднократно на�
зывая всех сотрудничающих с немцами пред�
ставителей эмиграции «мракобесами», «пора�
женцами» и «гитлеровскими поклонниками».

Скончался в США. 3 октября 2005 года прах
генерала Антона Ивановича Деникина и его
жены Ксении Васильевны вместе с останками
русского философа Ивана Александровича
Ильина и его супруги Натальи Николаевны был
перевезен в Москву и захоронен в Донском мо�
настыре.

170 лет назад умер Алексей Гаврилович
Венецианов (1780�1847), русский живопи�
сец. Мастер жанровых сцен из крестьянской
жизни, педагог, член Пе�
тербургской академии ху�
дожеств, основатель так
называемой венецианов�
ской школы. Кисти Вене�
цианова принадлежит
портретная галерея его
современников: Н. Гоголя,
В. Кочубея, Н. Карамзина.
Однако наибольшую из�
вестность ему принесли
написанные им образы крестьян. «Жнецы»,
«Спящий пастушок», «Захарка» уже почти два
столетия своей свежестью и искренностью
привлекают внимание зрителя.

Кисти Венецианова принадлежали также
иконы для собора всех учебных заведений
(Смольного собора), для церкви Обуховской
градской больницы. В последний год жизни ху�
дожник работал над иконами для церкви пан�
сиона дворянского юношества в Твери.

17  ДЕКАБРЯ
День Ракетных войск стратегического

назначения.
30 лет назад умер Аркадий Исаакович

Райкин (1911�1987), советский актер теат�
ра, эстрады и кино, конферансье, теат�
ральный режиссер и
юморист. Народный ар�
тист СССР. Лауреат Ленин�
ской премии. Герой Соци�
алистического Труда. Его
выступления на радио и
телевидении, аудиозапи�
си миниатюр пользова�
лись огромной популярно�
стью у публики.

Особенно известны его
театральные номера, в которых актер быстро
менял облик. Создав целое созвездие совер�
шенно разных, но неизменно блестящих обра�
зов, Аркадий Исаакович стал непревзойден�
ным мастером сценического перевоплощения.
В 1969 году Жванецкий, Карцев и Ильченко ухо�
дят из Театра миниатюр и начинают самостоя�
тельную эстрадную карьеру.

Михаил Жванецкий вспоминал о нем: «Я знаю
только команду Ленинградского государствен�
ного театра миниатюр под руководством Арка�
дия Райкина. Во главе стоял абсолютно гениаль�
ный великий игрок, и все ему подавали мячи.
Потому, что он был кровопийца и тиран, как ху�
дожественный руководитель. Он не терпел, если
кто�то играл и кто�то забивал. То есть играть �
играй, но не забивай. Ты играй на меня, а я буду
забивать, я знаю, как это делать…».

Миниатюры и спектакли Райкина отличались
остротой (сатира), особенно в сравнении с
другими артистами эстрады того времени, но
в то же время всегда были корректны и интел�
лигентны. Отец народного артиста РФ Кон�
стантина Райкина.

18  ДЕКАБРЯ
День арабского языка.
Международный день мигранта.
60 лет назад родился Игорь Борисович

Скляр, советский и рос�
сийский актер театра и
кино. Народный артист
России, исполнитель пес�
ни «Комарово» в 1985 году.
Лауреат премии за лучший
актерский дебют на фес�
тивале «Молодость «Мос�
фильма» (за роль в филь�
ме «Мы из джаза»). Лауре�
ат премии за лучшую муж�
скую роль на открытом
российском кинофестивале «Кинотавр» в Сочи
(за роль в фильме «Год собаки»).

20  ДЕКАБРЯ
День работника органов безопасности

РФ.
Международный день солидарности

людей.
21  ДЕКАБРЯ

День зимнего солнцестояния.
80 лет назад родился Виктор Владими�

рович Геращенко, российский экономист и
банкир, финансист. Единственный человек в
России, который четырежды возглавлял глав�
ный банк страны. В банковских и финансовых
кругах отмечают высокий
авторитет Геращенко в
профессиональной среде,
его мужество в принятии
сложных решений, чувство
юмора и сочный, образ�
ный язык. Журналисты на�
зывают его «человеком�
легендой». Для передачи
точности мысли Геращен�
ко иногда использует в
публичных интервью об�
сценную лексику, за что его ругает жена.

22  ДЕКАБРЯ
День энергетика.

Раздел  ведет  Аркадий  РОМАНОВ

Вчитайтесь!
Как  Коля  из  Подольска  заставил  задуматься  о  смысле  жизни

ТЕАТР

Я, Кораблева Анна Вла�
димировна, живу в городе
Иванове (год основания –
1871, население � 409 ты�
сяч человек), каждое утро
выхожу в свой подъезд с зе�
леными стенами и иду на
работу � мимо дворника,
спорткомплекса и городка
аттракционов…  Нет, доро�
гие читатели, я не сошла с
ума, просто сходила в Ива�
новский драматический те�
атр на читку пьесы «Человек
из Подольска».

Читки – новая форма пред�
ставления пьес (впрочем, нова
она для ивановского зрителя,
а в столичных театрах читки
уже стали обычным явлени�
ем), предложенная нашим те�
атром. Суть проста: артисты и
зрители собираются в камер�
ном пространстве, актеры,
при минимальной режиссуре
и условных костюмах, читают
текст пьесы. Следующий этап
– обсуждение, в котором при�
нимают участие как артисты,
так и зрители, последние – не�
зависимо от уровня театраль�
ной подкованности.

На прошлой неделе читали
«Человека из Подольска», пье�
су представили заслуженная
артистка РФ Светлана Басова,
артисты Михаил Богданов,
Дмитрий Бабашов, Елизавета
Дубровина, Евгений Семенов
и Алексей Втулов. Для автора,
прозаика Дмитрия Данилова,
пьеса � драматургический де�
бют. В интервью Газете.ру он
рассказывал, что Подольск
выбран неслучайно: «Город, у
которого есть самость и есть
идентичность. В котором, ска�
жем так, есть что посмотреть
� а не одни только ряды оди�
наковых домов. Там есть кра�
сивые места, которые ни с чем
не перепутаешь,� например,
квартал с конструктивистской
застройкой. А при этом у него
почему�то имидж фабричного
города. Вот на противоречии
между этим имиджем и реаль�
ностью, которая открывается
при внимательном взгляде, я и
хотел сыграть».

Действие пьесы происхо�
дит в московском полицей�
ском участке, где оказывается
задержанный не понятно за
что «человек из Подольска».

подняла глубинные пласты, о
которых не нужно рассказы�
вать посторонним, но которые
важно переосмыслить само�
му. И поэтому зрительский
вердикт был единодушным:
такие пьесы театру нужны.

«Принято считать, что хоро�
шей современной драматур�
гии не существует, � говорит
руководитель литературно�
драматургической части Ива�
новского театра драмы Алла
Михайлова. – Действительно,
уровень большинства пьес ос�
тавляет желать лучшего. Но
есть и другой пласт, такой, как
«Человек из Подольска». Теат�
ру это интересно, мы видим
плюсы и минусы такой драма�
тургии. И мы хотим узнать
ваше мнение: будет ли прово�
кация. А современная драма�
тургия должна провоцировать
зрителя на разные точки зре�
ния, на разное восприятие».

При этом организаторы
подчеркивают: не нужно вос�
принимать читку как подгото�
вительный этап к спектаклю.
На наш взгляд, такая форма
работы любопытна сама по
себе и можно даже чуть рас�
ширить круг зрителей (сейчас
это человек тридцать, распо�
ложившихся прямо на сцене).
Следующая читка состоится
28 декабря, на этот раз артис�
ты представят пьесу Ульриха
Хуба «У ковчега в восемь». Для
участия необходимо заре�
гистрироваться, отправив
письмо на электронную почту
chitki@list.ru.

Правда, такая обезличенность
сохраняется недолго – уже че�
рез пару минут мы не знаем,
пожалуй, только номера пас�
порта героя. А так – Фролов
Николай Степанович, прожи�
вает там�то, работает редак�
тором, по образованию исто�
рик. На этом конкретика за�
канчивается и начинается аб�
сурд. Полицейские совсем не
собираются бить задержанно�
го дубинкой и «вешать» на него
нераскрытые убийства –
именно этого и ждет Коля из
Подольска. Но стражи поряд�
ка вдруг начинают выяснять
личность задержанного, а это
«не только фамилия, имя, от�
чество, а и то, чем человек жи�
вет, чем дышит».

И  выясняется, что юноша
ничего не знает о родном го�

роде, ничего не замечает во�
круг себя («Какого цвета дверь
в твоем подъезде?»), встреча�
ется с нелюбимой девушкой и
пишет музыку, которая мало
кому интересна. И тут поли�
цейские начинают его просве�
щать � а как же иначе, ведь
«одна из важнейших функций
полиции – воспитательная ра�
бота с населением». Посте�
пенно страх героя перед воз�
можным уголовным обвинени�
ем сменяется экзистенциаль�
ным ужасом от пустоты соб�
ственного бытия. В итоге его
отпускают с миром и протоко�
лом, где зафиксирована его
инертность и никчемность.
Что будет с героем, изменит�
ся ли он, как нужно жить – пье�
са не дает ответов, но застав�
ляет задуматься.

Зрители отреагировали
очень живо, и читка под руко�
водством модератора, журна�
листа и преподавателя ИвГУ
Николая Голубева перешла в
активное обсуждение, беседу.
Это не был узкопрофессио�
нальный монолог театрове�
дов, каждый выступавший,
скорее, высказывался не о
пьесе как таковой, а искал
свой собственный ответ на
вопрос: «А не являюсь ли я
тоже человеком из По�
дольска? Насколько правиль�
но и полно я живу? И есть ли
точно определенный критерий
этой правильности?».

Конечно, к однозначному
выводу участники дискуссии
не пришли, да он и невозмо�
жен. Главное � другое: пьеса
зацепила, задела их за живое,

Ивановский художник
Борис Моисеевич Кузнецов
(1925�1970) ушел почти
полвека назад, совсем мо�
лодым. И все�таки того, что
он успел сделать, хватило
на долгую и добрую память.
Его, педагога и искусство�
веда, по сей день вспоми�
нают с благодарностью, а
работы этого сильного жи�
вописца по�прежнему пора�
жают уверенной, мощной
выразительностью.

Борис  Кузнецов.  Живопись

Борис Кузнецов окончил
Институт живописи, скульпту�
ры и архитектуры им. И.Е. Ре�
пина в 1958 году. Искусство�
вед, художник, участник ива�
новских областных выставок
во многом предвосхитил тен�
денции развития ивановской
школы живописи в более
позднее время. В своих рабо�
тах пытался развивать фило�
софию художников�новато�
ров 30�х годов ХХ столетия,
часто отходя на внушитель�
ное расстояние от общепри�
нятых канонов реалистичес�
кой школы.

Его основной деятель�
ностью была работа в Ива�
новском художественном му�
зее. Вспоминает Галина Со�
рокина, кандидат историчес�
ких наук, бывший старший
научный сотрудник музея:
«Главная роль и в создании
экспозиции, и в дальнейшей
работе музея, безусловно,
принадлежала искусствоведу
и художнику Борису Моисее�
вичу Кузнецову, человеку в
высшей степени неординар�
ному, бесконечно преданно�
му искусству, музею, работе
и любимым художникам.

Искусство составляло смысл
его существования, образ
его жизни. Он обладал завид�
ными знаниями, любил музы�
ку, не пропускал ни одного
концерта молодых и масти�
тых исполнителей, выступав�
ших в те годы в первой ауди�
тории медицинского инсти�
тута. Много читал, ходил на
лыжах. В издательстве «Ху�
дожник РСФСР» вышли его
небольшие монографии о Е.
Грибове и М. Малютине. Не�
задолго до кончины Борис
Моисеевич защитил в Инсти�
туте живописи, скульптуры и
архитектуры им. И. Е. Репина
Академии художеств СССР
диссертацию «Народные ос�
новы творчества А.П. Рябуш�
кина». А вот диплом кандида�
та искусствоведения он полу�
чил уже в больнице, букваль�
но за несколько дней до
смерти».

В галерее «Классика» не�
делю назад открылась вы�
ставка Бориса Кузнецова, ко�
торую можно считать его пер�
вой персональной экспозици�
ей. Представленные на ней
пейзажи, портреты и натюр�
морты датированы шестиде�
сятыми годами – временем
творческого расцвета худож�
ника. Вдумчивая, суровая ма�
нера письма – и неожиданные
колористические находки, ве�
роятно, далекие от реальнос�
ти, но точно решающие по�
ставленную художественную
задачу: найти верную тональ�
ность для образа, передать
его уникальность и много�
звучие.

Выставка стала возмож�
ной благодаря коллекционе�
ру Юрию Марушкину: он об�
ладает большей частью на�
следия художника. «В моей
коллекции есть необычайной
силы и драматизма портрет
«Доктор», � рассказывает он.
� После того как я узнал ис�
торию с болезнью Бориса
Кузнецова, мне сразу стал
понятен этот пронзительный
взгляд портретируемой, ко�
торая, наверное, знала не�
отвратимый диагноз, но изо
всех сил старалась поддер�
жать в художнике веру в выз�
доровление. Исключительно
интересен портрет художни�
ка Ивана Никандровича Не�
федова. Простота колорита
подчеркивает глубину образа
немолодого, много повидав�
шего человека. В эмоцио�
нальном строе портрета гар�
монично сплетены настрое�
ния грусти, тревоги с тепло�
той и сердечностью. И самое
главное � автору удалось пой�
мать естественное движение
портретируемого, словно
была нажата кнопка «Пауза».
Одно мгновение, и Нефедов
продолжит прерванный раз�
говор с невидимым собесед�
ником».

Работы Бориса Кузнецова
удивляют и настораживают:
каким�то особым, горестным
и чистым мировосприятием,
умением принять как должное
и красоту жизни, и ее боль. С
этой выставки не уйдешь, не
задумавшись, и светлая па�
мять художнику, подаривше�
му нам эти мгновения…

Выставка продлится до 7 января,
адрес галереи «Классика»: ул. Палехская, 10



попа Гапона, почитателем 
которого он продолжал ос-
таваться. Я читал письмо, 
датированное 1909 годом, в 
котором Белов излагал свои 
впечатления от посещения 
могилы.

Ну а как сложилась судь-
ба Лизы? В тридцатые годы 
прошлого века она уехала в 
Ленинград. Окончила меди-

цинское училище. В блокад-
ную зиму 1942 года умерла 
от истощения.

…Перед расставанием 
Клавдия Феокистовна до-
стала из комода ту самую 
книжку, которую в далеком 
1905 году преподнес ее бу-
дущей матери брат Коля, и 
подарила мне.

ДЕЛО ПАВЛЕНКОВА 
ЖИВЕТ

Горький еще в 1916 году 
предпринимал попытки со-
здать биографическую биб-
лиотеку. По его замыслу, она 
должна была включать в се-
бя томов триста. Но задум-
ка «буревестника револю-
ции» не была реализована. 

P.S. Пятница, 15 декабря
2017 года
№ 182 (26921)4

ТЕАТРЫ
ТЕАТР ДРАМЫ

16 декабря
«СТАРЫЕ ДОМА» (12+). 
Начало в 17 час. 30 мин.

17 декабря
«БАЛЛАДА ИНВАЛИДНОЙ 

УЛИЦЫ» (12+). 
Начало в 17 час. 30 мин.
МУЗЫКАЛЬНЫЙ ТЕАТР

16 декабря
«БЕЛАЯ АКАЦИЯ» (12+). 

Начало в 17 часов 
17 декабря

«СНЕГУРОЧКА» (0+). 
Начало в 11 часов

«ОДНАЖДЫ В ЧИКАГО» 
(16+). Начало в 17 часов

16, 17, 18 декабря
 «ЛОДЗЬ» - 

Автоответчик: 29-39-59.
«ИСКРА-DELUXЕ» - 

Автоответчик: 
56-05-50, 56-04-24.

КИНО

Кадастровым инженером Власенко Алек-
сеем Олеговичем (реестровый номер 8172 от 
15.09.2016 г., аттестат кадастрового инженера 
37-11-11, член Ассоциации СРО «ОПКД», заре-
гистрированного за № 2270 от 15.09.2016 г.), 
фактический адрес: 153022, Ивановская область, 
г. Иваново, ул. Велижская, д. 1, литер А, пом. 1002, 
оф. № 6, тел. 8(4932) 93-63-38, 89051556258, e-
mail – alekseyvlasencko@yandex.ru, проводятся 
земельно-кадастровые работы в отношении зе-
мельных участков:

1. К№ 37:24:020520:1, Ивановская область, 
г. Иваново, ул. 6-я Минеевская, д. 29/5. За-
казчиком кадастровых работ является Кос-
тин Роман Геннадьевич (действующий по до-
веренности), адрес проживания: Ивановская 
область, г. Иваново, ул. Садовая, д. 36, кв. 22. 
Телефон 89203575756. Смежные земельные 
участки, с правообладателями которых тре-
буется согласовать местоположение границ, 
в том числе: К№ 37:24:020520:10, Ивановская 
область, г. Иваново, ул. 6-я Минеевская, д. 27; 
К№ 37:24:020520:9, Ивановская область, г. Ива-
ново, ул. Сормовская, д. 7; администрация г. 
Иванова, а также иные лица, считающие, что их 
права и законные интересы могут быть затрону-
ты. Собрание заинтересованных лиц по пово-
ду согласования местоположения границы зе-
мельных участков состоится 15 января 2018 г. 
с 10.00 до 11.00 по адресу: г. Иваново, ул. Ве-
лижская, д. 1, литер А, пом. 1002, оф. № 6, тел. 
8 (4932) 93-63-38, 89051556258.

2. К№ 37:24:010320:23, Ивановская область, 
г. Иваново, ул. 1-я Вичугская, д. 11. Заказчи-
ком кадастровых работ являются Корюкин Да-
нил Андреевич и Корюкина Екатерина Анатоль-
евна, адрес проживания: Ивановская область, 

г. Иваново, ул. 1-я Вичугская, д. 11. Телефон 
89203544645. Смежные земельные участки, с 
правообладателями которых требуется согла-
совать местоположение границ, в том числе: 
К№ 37:24:010320:6, Ивановская область, г. Ива-
ново, ул. 1-я Вичугская, д. 9; К№ 37:24:010320:22 
Ивановская область, г. Иваново, ул. 1-я Вичугс-
кая, д. 13; К№ 37:24:010320:13, Ивановская об-
ласть, г. Иваново, пер. Вичугский, д. 2; админист-
рация г. Иваново, а также иные лица, считающие, 
что их права и законные интересы могут быть 
затронуты. Собрание заинтересованных лиц по 
поводу согласования местоположения грани-
цы земельных участков состоится 15 января 
2018 г. с 10.00 до 11.00 по адресу: г. Иваново, 
ул. Велижская, д. 1, литер А, пом. 1002, оф. № 6, 
тел. 8 (4932) 93-63-38, 89051556258.

Возражения по проектам межевого плана и 
требования о проведении согласования место-
положения границы земельных участков на мест-
ности принимаются в течение 30 дней со дня 
опубликования извещения по адресу: 153022, 
г. Иваново, ул. Велижская, д. 1, литер А, пом. 
1002, оф. № 6, тел. 8 (4932) 93-63-38, где и мож-
но ознакомиться с проектом межевого плана зе-
мельного участка.

При проведении согласования местополо-
жения границ при себе необходимо иметь до-
кумент, удостоверяющий личность, а также до-
кументы подтверждающие права на земельный 
участок.

В случае неявки заинтересованных лиц на 
согласование границы земельного участка и от-
сутствия поступивших возражений и заявлений 
на данную публикацию согласно закону грани-
цы земельных участков будут считаться согла-
сованными.

Извещение о согласовании 
границы земельных участков

Извещение о проведении собрания о согласовании 
местоположения границы земельного участка

Кадастровым инженером Медведевой Ириной Ва-
лерьевной, почтовый адрес: 153003, г. Иваново, 
ул. Парижской Коммуны, д. 7а, оф. 212, тел. (4932) 
59-08-44, e-mail: 590844@mail.ru, квалификационный 
аттестат № 76-16-483, номер регистрации в государс-
твенном реестре лиц, осуществляющих кадастровую 
деятельность, - 38645, выполняются кадастровые рабо-
ты в отношении земельного участка, расположенного: 
Ивановская область, г. Иваново, пер. Народный, д. 5, 
К№ 37:24:010156:86.

Заказчиком кадастровых работ является Карпо-
ва А.А., адрес: Ивановская область, г. Иваново, пер. На-
родный, д. 5, телефон 8-980-686-02-20. Собрание заин-
тересованных лиц по поводу согласования местополо-
жения границ состоится по адресу: Ивановская область, 
г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 7а, офис 212, 
15 января 2018 г. в 10 часов 00 минут. 

С проектом межевого плана земельного участка 
можно ознакомиться с 15 декабря 2017 г. по 15 янва-
ря 2018 г. по адресу: 153003, г. Иваново, ул. Париж-
ской Коммуны, д. 7а, оф. 212. Требования о проведении 
согласования местоположения границ с установлением 
таких границ на местности и (или) в письменной фор-
ме обоснованных возражений о местоположении гра-
ниц земельного участка после ознакомления с проек-
том межевого плана принимаются с 15 декабря 2017 г. 
по 15 января 2018 г. по адресу: 153003, г. Иваново, ул. 
Парижской Коммуны, д. 7а, оф. 212.

Смежные земельные участки, с правообладателями 
которых требуется согласовать местоположение гра-
ницы, расположенные по адресу: Ивановская область, 
г. Иваново, пер. Народный, д. 3, К№ 37:24:010156:87; 
Ивановская область, г. Иваново, пер. Народный, д. 7, 
К№ 37:24:010156:84. И иные земельные участки, нахо-
дящиеся в кадастровом квартале 37:24:010156, непо-
средственно прилегающие к земельному участку, кото-
рый является объектом кадастровых работ. 

При проведении согласования местоположения гра-
ниц при себе необходимо иметь документ, удостове-
ряющий личность, а также документы о правах на зе-
мельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 
Федерального закона от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ 
«О кадастровой деятельности»).

ПРОДАМ РАЗНОЕ
памперсы № 2 для взрос-

лых по низкой цене. Тел. (4932) 
42-36-53, 89158137919. 

ВНИМАНИЕ
Бурение скважин. Опыт-

ный мастер, нержавеющий 
фильтр, качество, гарантия. Св. 
№0011173774 ФНС. Тел. 8-915-
832-71-84, 8-903-889-17-61. 

ТОРГОВАЯ ПАЛАТКА

 ПОПУЛЯРНАЯ ПСИХОЛОГИЯ: ПОПУЛЯРНАЯ ПСИХОЛОГИЯ:
  «Стань интересным собеседником. Общение без барьеров»«Стань интересным собеседником. Общение без барьеров»
 «Как побороть застенчивость» «Как побороть застенчивость»
 «Поссорься со мной, если сможешь. Психология бесконфликтного общения» «Поссорься со мной, если сможешь. Психология бесконфликтного общения»
 «Психопаты. Достоверный рассказ о людях без жалости, без совести, без  «Психопаты. Достоверный рассказ о людях без жалости, без совести, без 

раскаяния»раскаяния»
 «Социопат по соседству: люди без совести против нас» «Социопат по соседству: люди без совести против нас»
 «330 способов успешного манипулирования человеком» «330 способов успешного манипулирования человеком»
 «Хватит быть хорошим! Как перестать подстраиваться под других и стать  «Хватит быть хорошим! Как перестать подстраиваться под других и стать 

счастливым»счастливым»
 «Тревожный мозг. Как успокоить мысли, исцелить разум и вернуть контроль  «Тревожный мозг. Как успокоить мысли, исцелить разум и вернуть контроль 

над собственной жизнью»над собственной жизнью»

Администрация города Иванова 
сообщает об отмене назначенных на 15 
декабря 2017 года торгов в форме от-
крытого конкурса на право заключения 
договора на установку и эксплуатацию 
отдельно стоящих рекламных конструк-
ций, указанных под номерами 29, 30, 
62, 76, 78, 82, 83, 116, 138, 176, 227, 
244, 248, 260, 262, 278, 323, 324, 329, 
346, 353, 355, 381, 382, 383, 384, 385, 
386, 387, 388, 389, 390, 391, 392, 394, 
395, 396, 397, 398, 399, 400, 401, 402 в 
Схеме размещения на территории го-
рода Иванова рекламных конструкций 
на земельных участках, зданиях или 
ином недвижимом имуществе, находя-
щихся в собственности города Ивано-
ва, либо на земельных участках, госу-
дарственная собственность на которые 
не разграничена, либо на земельных 
участках, зданиях или ином недвижи-
мом имуществе, находящихся в собс-
твенности Ивановской области, либо на 
земельных участках, принадлежащих на 
праве собственности Российской Фе-
дерации, утвержденной постановлени-
ем Администрации города Иванова от 
12.10.2016 № 1842, по одному лоту. 

ФИКСИРОВАННЫЕ ПЛАТЕЖИ 
ПО СТРАХОВЫМ ВЗНОСАМ

Индивидуальные предприниматели, главы и члены 
крестьянских (фермерских) хозяйств, адвокаты, арбит-
ражные управляющие и нотариусы, занимающиеся час-
тной практикой, должны уплатить страховые взносы за 
2017 год до 31 декабря 2017 года. 

Страховые взносы на обязательное пенсионное в сумме 
23 400 рублей (МРОТх12х26%, МРОТ за 2017 год составля-
ет 7500 рублей) и обязательное медицинское страхование в 
сумме 4590 рублей (МРОТх12х5,1%) уплачиваются в фикси-
рованном размере.

Если величина дохода превысит 300 000 рублей, необхо-
димо дополнительно исчислить и уплатить страховые взно-
сы на обязанное пенсионное страхование в размере 1% от 
суммы дохода, превышающего 300 000 рублей за расчетный 
период, но не более 187 200 рублей. В таком случае оплата 
должна быть не позднее 1 апреля 2018 года.

Если в течение расчетного периода плательщики пре-
кращают предпринимательскую деятельность либо иную 
профессиональную деятельность, размер страховых взно-
сов определяется пропорционально количеству календар-
ных месяцев начиная с календарного месяца начала (оконча-
ния) деятельности. За неполный месяц деятельности размер 
страховых взносов определяется пропорционально количес-
тву календарных дней этого месяца.

Сформировать платежный документ на уплату страховых 
взносов можно на сайте www.nalog.ru в разделе «Электрон-
ные сервисы» «Заплати налоги».

ИФНС России по г. Иваново
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УИК-ЭНД

Каждая коллекция с 
чего-нибудь обязатель-
но начинается. С пятака, 
найденного в бабушки-
ном сундуке, с кляссера, 
подаренного тебе на день 
рождения, или обыкно-
венного набора откры-
ток с видами родного 
города. Так люди стано-
вятся нумизматами, фи-
лателистами, филокартис-
тами…

Мое собрание книг из 
серии «Жизнь замечатель-
ных людей» (ЖЗЛ) началась 
с биографического очер-
ка Евгения Соловьева «Л.Н. 
Толстой. Его жизнь и лите-
ратурная деятельность» из-
дания Флорентия Павлен-
кова.

О ЧЕМ РАССКАЗАЛА 
СТАРАЯ КНИГА

До революции в России 
было несколько мощнейших 
издательств - Сытина, Воль-
фа, Маркса, «Знание» Горь-
кого и Пятницкого. Ни одно 
из них не выдержало потря-
сений двадцатого века.

А попытки в 90-е годы ре-
анимировать старые изда-
тельские бренды (к приме-
ру, Сойкина) не увенчались 
успехом. Однако библио-
графическая серия, начатая 
Флорентием Павленковым 
в 1890 году, выдержала ис-
пытание временем. За свою 
недолгую жизнь издатель 
дважды находился в ссыл-
ках. Первый раз попал в 
Петропавловскую крепость 
за речь на похоронах Писа-
рева. Суд оправдал Павлен-
кова, но издатель был от-
правлен в ссылку на десять 
лет. В 1877 году вернулся в 
Петербург. Через три года 
его снова арестовали и вы-
слали в Сибирь. Вернулся 
в год, когда был убит Алек-
сандр Освободитель.

Несмотря на такую слож-
ную жизнь, Павленков вы-
пустил 750 книг и брошюр 
общим тиражом, превыша-
ющим 3,5 миллиона экзем-
пляров. Почти 200 томов 
составила «Жизнь заме-
чательных людей», сразу 
ставшая необычайно попу-
лярной. Несколько павлен-
ковских книг есть и в мо-
ем собрании. Одна из них с 
весьма необычной судьбой. 
Привез я ее из Казахстана. 
А дело было так.

В декабре 1904 года Лиза 
Белова из Актюбинска пое-
хала на празднование Но-
вого, 1905 года и Рождества 
к родственникам в Москву. 
В Белокаменной она жила 
у родственников за Садо-
вым кольцом, бывшим тог-
да границей между рабочи-
ми окраинами и центром. 9 
января по случаю праздни-
ков было устроено засто-
лье. На память о посещении 
родственников брат Ко-
ля подарил сестре книгу из 
библиографической серии 

«ЖЗЛ» издателя Павленкова 
«Л.Н. Толстой. Его жизнь 
и литературная деятель-
ность». На форзаце он сде-
лал надпись «1905 год. 9-го 
января. Москва от Николая 
Белова на память Лизочке». 
На следующий день газеты 
вышли с сообщением о тра-
гических событиях в столи-
це империи.

Брат Лизы был сторон-
ником «Союза русских фаб-
рично-заводских рабочих» 
(СРФЗР) в Петербурге, во 
главе которого стоял небе-
зызвестный Георгий Гапон.

Кстати, последователи 
учения Гапона не раз при-
езжали и в Иваново-Возне-
сенск, агитируя рабочих в 
свою партию…

Автору этих строк до-
велось в 1990 году встре-
титься с 79-летней дочерью 
Лизы, Клавдией Феокис-
товной. С ее слов, Николай 
Белов в 1909 году по делам 
ездил в Петербург и, буду-
чи на городском Успенском 
кладбище, ходил на могилу 

К этой идее он вновь обра-
тился в начале 30-х годов, 
вернувшись в СССР. После 
встречи Алексея Максимо-
вича с генеральным секре-
тарем ЦК ВЛКСМ Косаре-
вым издательству «Молодая 
гвардия» было предложе-
но стать преемником дела 
Павленкова. В 1933 году вы-
шла первая книга горьков-

ской «ЖЗЛ» – «Генрих Гей-
не» Александра Дейча – 
крупного ученого и литера-
тора.

 Мне же посчастливи-
лось года два назад купить 
на развале одну из первых 
книг серии «ЖЗЛ» 1933 года 
«Иоган Гутенберг». Тираж - 
всего сорок тысяч. 

По мере того как изда-
тельство стало набирать 
обороты, вышли книги о 
М.С. Щепкине, Рудольфе 
Дизеле, Д.И. Менделее-
ве, Песталоцци, И.М. Сече-
нове, Жорж Санд, братьях 
Райт, В.И. Сурикове, Дан-
те Алигьери. Всего за не-
сколько лет в журнально-га-

зетном объединении было 
создано 115 томов о выда-
ющихся исторических фи-
гурах.

В 1936 году увидела свет 
книга «Генри Форд». Рабо-
та над ней была закончена 
в 1931 году, но вышло изда-
ние только через пять лет. 
«Способнейший инженер 
нашего времени, - говорит-
ся в книге о Генри Форде, - и 
один из самых богатых лю-
дей Америки даже на скло-
не своих лет остается все 
тем же алчным предприни-
мателем, все тем же горя-
чим охотником за прибылью 
и верным рыцарем долла-
ра, каким он был всю жизнь. 
Невольно вспоминаются 
слова тов. Сталина о круп-
ных капиталистах. Действи-
тельно, старый миллионер 
«прикован к профиту, и ни-
какими силами его оторвать 
от него нельзя».

В тридцатые годы про-
шлого века в Иванове читал 
лекции по истории театра 
русский педагог, литерату-
ровед, религиозный писа-
тель и поэт Сергей Никола-
евич Дурылин. Он является 
автором книги, вышедшей в 
серии «ЖЗЛ», о русском ху-
дожнике М.В. Нестерове.

Ни одна книжная серия 
в России не прожила та-
кое длительное время. Она 
и сейчас востребована. 
«ЖЗЛ» не предусматривает 
какой-либо системы, упоря-
доченности или очереднос-
ти выхода книг. Только появ-
ление хорошей рукописи – а 
это событие можно сравнить 
с открытием нового элемен-
та в таблице Менделеева.

Михаил КУЗЬМИН

С  жезлом  Аарона 
на  книжном  корешке
Серия  «ЖЗЛ»  издавалась  даже  во  время  войны

Новый архив - это свыше 23 миллионов судебных 
актов по конкретным делам, принятым мировыми су-
дьями.

Мировые судьи рассматривают гражданские и уголов-
ные, а также административные дела:

- уголовные дела о преступлениях, за совершение ко-
торых максимальное наказание не превышает 3 лет ли-
шения свободы;

- дела о расторжении брака, если между супругами от-
сутствует спор о детях;

- дела о разделе между супругами совместно нажитого 
имущества при цене иска до 50 тысяч рублей;

- дела по имущественным спорам при цене иска до 
50 тысяч рублей;

- дела об административных правонарушениях, рас-
сматриваемые судами и не отнесенные к компетенции 
районных или арбитражных судов, и др.

В Архиве решений мировых судей судебные акты раз-
делены на 8 информационных банков по округам (Даль-
невосточный, Приволжский, Северо-Западный, Северо-
Кавказский и др.).

Большинство судебных актов в архиве имеют аннота-
ции, в которых можно увидеть суть разбирательства и ре-
шение мирового судьи по нему. Искать решения можно с 
помощью Быстрого поиска, по реквизитам (принявший 
орган, номер, дата), по тексту документа, а также по спе-
циальным «судебным» полям «Вид производства», «Тема-
тика» и «Субъекты РФ».

Доступ к документам мировых судей открыт всем 
пользователям КонсультантПлюс, у которых установлен 
банк Суды общей юрисдикции. Работать с новым архивом 
можно при наличии Интернета.

Новый архив будет полезен многим специалистам: 
юристам коммерческих и некоммерческих организаций, 
адвокатам, судьям, органам государственной и муници-
пальной власти.

Подробнее об онлайн-банке Архив 
решений мировых судей 

в Системе КонсультантПлюс можно узнать 
в компании «Консультант», ул. Палехская, 10, 

тел. (4932) 41-01-21. Интернет: www.ivcons.ru
На правах рекламы

Архив решений 
мировых судей в системе 

КонсультантПлюс

ПО ГОРИЗОНТАЛИ. 1. 
Место разработки драго-
ценного искомаемого. 5. 
Краевой центр в России. 11. 
Французская привратница. 
12. Житель европейской сто-
лицы. 14. Картина художни-
ка-передвижника Григория 
Мясоедова. 15. Маг, чаро-
дей. 16. Отдел министерс-
тва. 19. Крепостное военное 
укрепление. 21. Гибрид со-
боля и куницы. 22. Часть ре-
чи. 25. Металлическая пряж-
ка, застежка. 26. Переход от 
более высоких форм раз-

вития к низшим. 27. Город 
в Румынии. 30. Крупный пе-
сок, образовавшийся из об-
ломочных горных пород. 32. 
Песня из репертуара Алек-
сандра Розенбаума. 33. Го-
род в Грузии. 36. Спортивная 
игра. 37. Острота, шутка. 38. 
Приспособление для креп-
ления и передвижения ремня 
на цевье ложи арбалета. 42. 
И эстрадный, и оперный. 43. 
Сладкий десерт. 44. Старин-
ный французский народный 
танец. 48. Город в Москов-
ской области. 49. Устройс-

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ.  1. Прииск. 5. Красно-
дар. 11. Консьержка. 12. Афинянин. 14. «Косцы». 
15. Волшебник. 16. Главк. 19. Бастион. 21. Кидас. 
22. Предлог. 25. Запона. 26. Регресс. 27. Яссы. 
30. Хрящ. 32. «Снегири». 33. Телави. 36. Бейсбол. 
37. Бонмо. 38. Антабка. 42. Певец. 43. Мороже-
ное. 44. Бурре. 48. Климовск. 49. Катапульта. 50. 
Молокосос. 51. Тарань.

ПО ВЕРТИКАЛИ.  2. Ранец. 3. Илья. 4. Кур-
сор. 5. Кокошник. 6. Нефрит. 7. Дань. 8. Риналь-
ди. 9. Эклога. 10. Пневмония. 13. Образец. 17. 
Компаньон. 18. Ярославна. 19. Батя. 20. Тазы. 23. 
Книга. 24. Орлец. 28. Стремечко. 29. Ермолов. 
30. Хива. 31. Щука. 34. Аскетизм. 35. Импеданс. 
39. Карман. 40. Корсак. 41. Моцарт. 45. Ульян. 46. 
Ролл. 47. Муар.

КРОССВОРД тво для ускорения или обес-
печения взлета самолетов, 
планеров и других летатель-
ных аппаратов. 50. Сосунок, 
щенок. 51. Рыба семейства 
карповых.

ПО ВЕРТИКАЛИ. 2. Жест-
кая сумка для ношения за 
спиной. 3. ... Муромец. 4. 
Знак на экране дисплея. 
5. Старинный женский го-
ловной убор. 6. Воспале-
ние почек. 7. В старину: по-
дать с населения или налог, 
взимаемый победителем 
с побежденного народа. 8. 
Российский архитектор ита-
льянского происхождения 
(Китайский дворец в Орани-
енбауме, Мраморный дво-
рец в Петербурге, дворец в 
Гатчине). 9. Стихотворный 
диалог. 10. Воспаление лег-
ких. 13. Показательное из-
делие. 17. Партнер по биз-
несу. 18. Действующее лицо 
оперы Александра Бороди-
на «Князь Игорь». 19. Друже-
ское обращение к пожилому 
мужчине. 20. Порода охот-
ничьих собак. 23. Крупная 
часть литературного произ-
ведения, состоящая их мно-
гих глав. 24. Старинное рус-
ское название родонита. 28. 
Внутренняя слуховая косточ-
ка у большинства млекопита-
ющих. 29. Русский генерал, 
участник войны 1812 года. 
30. Областной центр в Узбе-
кистане. 31. Речная рыба. 34. 
Крайнее воздержание, отказ 
от жизненных благ. 35. Пол-
ное сопротивление электри-
ческой цепи переменному 
току. 39. Деталь одежды. 40. 
Млекопитающее семейст-
ва псовых. 41. Австрийский 
композитор, автор оперы 
«Похищение из сераля». 45. 
Мужское имя. 46. Рок-н-... . 
47. Шелковая ткань.


